

Postulación de candidaturas para integrar el Comité Estatal de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción

NOMBRE: Jonathan Antonio Flores Flores



RELATORÍA DE LA FORMACIÓN ACADÉMICA:

Soy Licenciado en Derecho por la Universidad Autónoma de Chihuahua, y desde mi egreso, he complementado mi formación jurídica con una preparación técnica especializada en ética pública, responsabilidades administrativas, fiscalización y combate a la corrupción, particularmente en el marco del Sistema Nacional Anticorrupción.

En diciembre de 2024 obtuve la **Certificación de Competencias Laborales ECO500 en materia de anticorrupción y legalidad**, avalada por la Universidad Pedagógica Nacional del Estado de Chihuahua. Esta acreditación se suma a la **Certificación de Educación Profesional Continua**, emitida por la Asociación de Examinadores de Fraude Certificados (ACFE-Capítulo México) en 2020, tras concluir el curso “**Proceso de Investigación de Responsabilidades Administrativas**”.

He cursado diplomados relacionados con el marco normativo y ético del sistema anticorrupción: el **Diplomado en Ética y Sistema Nacional Anticorrupción**, impartido por la Universidad Autónoma de Aguascalientes, y el **Diplomado en la Ley General de Responsabilidades Administrativas**, impartido por la Auditoría Superior del Estado de Coahuila, con valor curricular equivalente a 90 horas de estudio.

En materia de derechos humanos y prevención de violencia institucional, acredité la capacitación “**Derechos Humanos, Igualdad y No Discriminación, Hostigamiento y Acoso Sexual**”, impartida por la Comisión Estatal de Derechos Humanos de Chihuahua. Asimismo, he recibido formación complementaria en contrataciones públicas, régimen fiscal, ética judicial, protocolo con perspectiva de género, actos de autoridad, procedimientos administrativos y cultura de la legalidad.

Postulación de candidaturas para integrar el Comité Estatal de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción

Mi formación ha sido constante, orientada a fortalecer la legalidad en la administración pública y **con un enfoque especializado en responsabilidad de servidores públicos, control interno, investigación administrativa y sanción de irregularidades**, áreas fundamentales y relacionadas directamente con el tema anticorrupción.

RELATORÍA DE LA TRAYECTORIA PROFESIONAL:

Desde el año 2011 he desarrollado mi trayectoria profesional en el sector público y en el ejercicio del Derecho, especializándome en materia de responsabilidades administrativas, fiscalización y procedimientos de control. Me he desempeñado en instituciones clave a nivel estatal y federal, asumiendo funciones técnicas y jurídicas de creciente responsabilidad.

Mi experiencia comenzó en el ámbito privado como abogado litigante, y más adelante, en el 2015, tuve la oportunidad de integrarme al **Servicio de Administración Tributaria (SAT)**, en donde laboré durante cinco años, primero en la **Administración Desconcentrada de Auditoría del Estado de Chihuahua**, realizando **análisis jurídicos, validación de actos de fiscalización y seguimiento de procedimientos en materia de auditoría**. Posteriormente me desempeñé como abogado en la **Administración Desconcentrada de Recaudación**, con responsabilidades en la ejecución fiscal, notificaciones, embargos, aplicación de condonaciones y cumplimiento de acuerdos judiciales. Ahí enfrenté realidades complejas: evasión fiscal, resistencia al cumplimiento de obligaciones, presión hacia los servidores públicos. Sin embargo, fue también donde aprendí a sostener decisiones difíciles, siempre con base en el principio de legalidad.

Posteriormente, en febrero de 2020, me incorporé a la **Secretaría de la Función Pública del Estado de Chihuahua**, en la **Dirección General Jurídica y de Responsabilidades**, como abogado de **substanciación de responsabilidades administrativas**, donde participé como abogado substanciador en los primeros procedimientos tramitados bajo la Ley General de Responsabilidades Administrativas en el Estado de Chihuahua, durante el periodo de transición hacia el nuevo sistema anticorrupción y la creación **del Tribunal Estatal de Justicia Administrativa**. En esta etapa, comprendí que la lucha contra la corrupción no se gana sólo desde el expediente, sino también desde la voluntad institucional y la independencia técnica.

Postulación de candidaturas para integrar el Comité Estatal de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción

Más adelante, durante los años 2021 y 2022, formé parte de la **Auditoría Superior del Estado**, dentro de la **Coordinación de Substanciación de Responsabilidades Administrativas**, donde colaboré como **abogado substanciador**, en la recepción, análisis y desahogo de procedimientos de responsabilidad administrativa contra servidores públicos municipales y estatales, así como en contra de particulares. Este trabajo fortaleció mi visión sobre la importancia del control interno, la transparencia y la rendición de cuentas, así como el valor del control externo y del equilibrio entre poderes y órganos autónomos, así como la importancia de la técnica jurídica para sustentar actos de autoridad.

Entre octubre de 2022 y julio de 2023, me desempeñé en el **Órgano Interno de Control del Sector Hacienda de la Secretaría de la Función Pública**, mismo que es conformado por la Secretaría de Hacienda, Pensiones Civiles del Estado, Puentes Fronterizos y Fibra Óptica Chihuahua, en el que, como **abogado del área de Investigaciones y Denuncias**, realicé investigaciones en asuntos relacionados con procesos licitatorios, con posibles actos de corrupción, y demás retos que surgían en el Sector Hacienda, además de involucrarme activamente con la rendición de cuentas de los servidores públicos a través de la presentación de sus declaraciones patrimoniales y de intereses.

Actualmente, desde julio de 2023, me desempeño como **Titular del Área de Responsabilidades del Órgano Interno de Control del Sector Economía y Empleo**, conformado por la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Centro de Conciliación Laboral, Secretaría de Innovación y Desarrollo Económico, Aeropuerto Barrancas del Cobre, PRODECH, ICATECH, INADET, etc., donde tengo bajo mi cargo la recepción, tramitación y resolución de los procedimientos administrativos sancionadores, así como la atención de inconformidades en procesos de adquisiciones, obras y servicios. También he colaborado en procedimientos de sanción a proveedores, y en la capacitación de servidores públicos en materia de ética pública y responsabilidades.

Esta trayectoria, construida desde el conocimiento técnico y la aplicación directa del marco jurídico, me ha permitido consolidar una experiencia profesional orientada al fortalecimiento institucional, al respeto al Estado de Derecho y a la promoción de la rendición de cuentas y la ética.